



# JÓVENES

20 DE OCTUBRE DE 2018

**El relato bíblico:** Isaías 14: 12-14; Ezequiel 28: 11-17; Apocalipsis 12: 7-9.

**Comentario:** *El conflicto de los siglos*, capítulos 30 y 31.

## El síndrome del pecado



### Más luz

«Aun cuando quedó resuelto que Satanás no podría permanecer por más tiempo en el cielo, la Sabiduría Infinita no le destruyó. En vista de que solo un servicio de amor puede ser aceptable a Dios, la sumisión de sus criaturas debe proceder de una convicción de justicia y benevolencia. Los habitantes del cielo y de los demás mundos, no estando preparados para comprender la naturaleza ni las consecuencias del pecado, no podrían haber reconocido la justicia y la misericordia de Dios en la destrucción de Satanás. De haber sido este aniquilado inmediatamente, aquellos habrían servido a Dios por miedo más bien que por amor. La influencia del seductor no habría quedado destruida del todo, ni el espíritu de rebelión habría sido extirpado por completo. Para bien del universo entero a través de las edades sin fin, era preciso dejar que el mal llegase a su madurez, y que Satanás desarrollase más completamente sus principios, a fin de que todos los seres creados reconociesen el verdadero carácter de los cargos que arrojara él contra el gobierno divino» (*El conflicto de los siglos*, p. 489).

### Texto Clave

«Entonces hubo una guerra en el cielo: Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón. Luchaban el dragón y sus ángeles, pero no prevalecieron ni se halló ya lugar para ellos en el cielo. Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama Diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero. Fue arrojado a la tierra y sus ángeles fueron arrojados con él»

(Apocalipsis 12: 7-9, RV95).

# ¿Qué opinas?

Elige la opción que te parezca más conveniente

**Escoge una de las siguientes posibilidades para defender y explicar tu elección.**

¿Cuál de las siguientes afirmaciones crees que es más fácil de ilustrar, apoyar y explicar?:

Los actos de maldad extrema cometidos por personas comunes constituyen una evidencia concluyente de un conflicto sobrenatural entre Cristo y Satanás.

O:

Los actos de bondad extrema cometidos por personas comunes constituyen una evidencia concluyente de un conflicto sobrenatural entre Cristo y Satanás.

¿Cuál crees que responde de manera más vívida las preguntas que se hacen las personas sobre la bondad de Dios y el origen del mal?

## ¿Lo Sabías?

La palabra «pecado» significa en realidad «errar el blanco». Es un término relacionado con el tiro al blanco, que transmite la idea de apuntar de manera equivocada.

La lección de esta semana se titula «El síndrome del pecado». Según el diccionario, «síndrome» es «un grupo de señales y síntomas que juntos son característicos o indicativos de una enfermedad o de alguna afección específica», y «un grupo de situaciones o sucesos que conforman un patrón reconocible, en especial cuando se refieren a algo indeseable».

Si unimos las palabras «síndrome» y «pecado», como figura en el título de nuestra lección, podemos decir que nos estamos refiriendo a una afección donde apuntamos de manera equivocada, le erramos al blanco y como resultado somos afectados por una enfermedad que no deja de destruirnos.

## IDENTIFÍCATE CON LA HISTORIA

«¡Cómo caíste del cielo, Lucero, hijo de la mañana! Derribado fuiste a tierra, tú que debilitabas a las naciones. Tú que decías en tu corazón: “Subiré al cielo. En lo alto, junto a las estrellas de Dios levantaré mi trono y en el monte del testimonio me sentaré, en los extremos del norte; sobre las alturas de las nubes subiré y seré semejante al Altísimo”»

(Isaías 14: 12-14).

«Vino a mí palabra de Jehová, diciendo: “Hijo de hombre, en tona lamentaciones sobre el rey de Tiro, y dile: ‘Así ha dicho Jehová, el Señor: Tú eras el sello de la perfección, lleno de sabiduría, y de acabada hermosura. En Edén, en el huerto de Dios, estuviste. De toda piedra preciosa era tu vestidura: de cornerina,

topacio, jaspe, crisólito, berilo y ónice; de zafiro, carbunclo, esmeralda y oro. ¡Los primores de tus tambores y flautas fueron preparados para ti en el día de tu creación! Tú, querubín grande, protector, yo te puse en el santo monte de Dios. Allí estuviste, y en medio de las piedras de fuego te paseabas. Perfecto eras en todos tus caminos desde el día en que fuiste creado hasta que se halló en ti maldad. A causa de tu intenso trato comercial, te llenaste de iniquidad y pecaste, por lo cual yo te eché del monte de Dios y te arrojé de entre las piedras del fuego, querubín protector. Se enalteció tu corazón a causa de tu hermosura, corrompiste tu sabiduría a causa de tu esplendor; yo te arrojaré por tierra, y delante de los reyes te pondré por espectáculo”»

(Ezequiel 28: 11-17).

«Entonces hubo una guerra en el cielo: Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón. Luchaban el dragón y sus ángeles, pero no prevalecieron ni se halló ya lugar para ellos en el cielo. Y fue lanzado fuera el gran dragón, la serpiente antigua, que se llama Diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero. Fue arrojado a la tierra y sus ángeles fueron arrojados con él»

(Apocalipsis 12: 7-9, RV95).



# PUNTOS DE IMPACTO

## EXPLICA LA HISTORIA

Después de leer los pasajes de las Escrituras que describen el origen del mal, piensa en cuál te parece que es el versículo más importante de la historia. ¿Por qué?

---

---

---

¿Qué palabras y frases clave son usadas para describir cuál era la naturaleza de Lucifer antes de que cayera?

---

---

¿Según la Biblia, qué hizo que Lucifer se corrompiera?

---

---

¿Cómo explicarías la aparente inactividad de Dios en esta historia de la caída de Lucifer?

---

---

¿Por qué Dios no cortó allí mismo y de manera definitiva la obra del pecado? (Lee lo que dice El conflicto de los siglos en el capítulo 30).

---

---

¿En qué sentido este relato hace que te resulte más profunda tu comprensión del amor de Dios e incrementa el rechazo que te produce el pecado?

---

---

¿Qué personaje de la Biblia o de la historia de la humanidad pareció experimentar una caída similar a la que tuvo Lucifer?

---

---

---

---

«Así que, como por la transgresión de uno vino la condenación a todos los hombres, de la misma manera por la justicia de uno vino a todos los hombres la justificación que produce vida. Así como por la desobediencia de un hombre muchos fueron constituidos pecadores, así también por la obediencia de uno, muchos serán constituidos justos»

(Romanos 5: 18, 19, RV95).

«Pondré enemistad entre ti y la mujer, y entre tu simiente y la simiente suya; esta te herirá en la cabeza, y tú la herirás en el talón» (Génesis 3: 15, RV95).

«Sed sobrios y velad, porque vuestro adversario el diablo, como león rugiente, anda alrededor buscando a quien devorar. Resistidlo firmes en la fe, sabiendo que los mismos padecimientos se van cumpliendo en vuestros hermanos en todo el mundo» (1 Pedro 5: 8, 9, RV95).

«Así que, por cuanto los hijos participaron de carne y sangre, él también participó de lo mismo para destruir por medio de la muerte al que tenía el imperio de la muerte, esto es, al diablo, y librar a todos los que por el temor de la muerte estaban durante toda la vida sujetos a servidumbre»

Hebreos 2: 14, 15, RV95).

«Yo soy la puerta; el que entre por esta puerta, que soy yo, será salvo. Se moverá con entera libertad, y hallará pastos. El ladrón no viene más que a robar, matar y destruir; yo he venido para que tengan vida, y la tengan en abundancia» (Juan 10: 9, 10).

## Puntos de vista

**«Existe la percepción fundamental de que el mal no es algo en lo que es posible hallar sentido. La esencial del mal es que es algo absurdo, extraño e irracional. Es la naturaleza del mal lo que resulta inexplicable, un enigma y una estupidez».**

—Nigel Wright, teólogo cristiano contemporáneo.

**«Cuando se le preguntó por qué Dios creó al hombre cuando bien sabía que este pecaría, Martín Lutero respondió: “Mantengámonos alejados de estos cuestionamientos abstractos y consideremos la voluntad de Dios así como nos ha sido revelada”».**

—Martín Lutero, líder de la Reforma del siglo XVI.

# Aplícala a tu vida

## Sábado

Lee y responde de la actividad que te invita a escoger una opción en la sección *¿Qué opinas?* de la lección de esta semana. ¿Cuál te parece que expone de manera más efectiva la realidad del bien y del mal? Algunos podrían decir que los actos malvados demuestran la realidad y la presencia de Satanás, mientras que otros podrían afirmar que los ejemplos de bondad extrema solo pueden provenir de la presencia de un Dios bueno. Está claro que existen dos bandos. En Génesis 3: 14, 15, Dios traza una línea en la arena y hace que se enfrenten dos bandos: Adán y Eva, y todos los hijos de Dios, se encuentran en oposición a Satanás en este conflicto entre el bien y el mal. Enemistad. Hostilidad. Oposición. ¿Qué promesa nos hace Dios en relación con la manera en que este conflicto llegará a su fin?

## Domingo

A leer la sección *Identifícate con la historia* y responder las preguntas de la sección *Explica la historia*, notarás que los tres pasajes conforman una historia sobre el origen del mal. Aunque en las Escrituras contamos con poca información respecto al comienzo del pecado, existen amplias evidencias de los efectos que este tiene sobre las personas y sobre el mundo en general. ¿De qué manera la lectura de la historia de la caída de Lucifer afecta la forma en que puedes ver el carácter de Dios reflejado en las Escrituras? ¿De qué manera saber cómo comenzó todo te ayuda a entender cómo tomar decisiones en el presente? Si Dios te está hablando mediante estas imágenes de la historia del nacimiento del pecado, ¿qué mensaje crees que está intentando darte?

## Lunes

El *Texto clave* de la lección de esta semana está en Apocalipsis 12: 7-9, donde se describe una batalla que comienza en el cielo. Es una rebelión que surge en la presencia misma del trono de Dios, y que termina trasladándose a la tierra. ¿Qué frase te habla de manera personal?

«Hubo una guerra en el cielo».

«Miguel y sus ángeles luchaban contra el dragón».

«Luchaban el dragón y sus ángeles, pero no prevalecieron».

«[No] se halló ya lugar para ellos en el cielo».

«Fue lanzado fuera el gran dragón».

«La serpiente antigua, que se llama Diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero».

Al reflexionar sobre los creyentes que están plenamente conscientes de cómo comenzó el pecado y de cuál será su resultado, ¿puedes pensar en alguien a quien conozcas que viva asumiendo que Dios ya ganó la contienda y que Satanás la perdió? ¿De qué manera notas que este convencimiento se refleja en su vida?

## Martes

Lee la cita de la sección *Más luz* de la lección de esta semana y analiza las preguntas que el pasaje de *El conflicto de los siglos* ayuda a responder a los actuales habitantes de nuestro mundo. Como bien afirma la cita, el plan de Dios para responder a la presencia del mal tiene que incluir la destrucción definitiva y la erradicación completa del pecado.

¿Por qué la forma en que Dios ha decidido ocuparse del problema del pecado difiere tanto de la manera de pensar del ser humano? ¿Por qué el enfoque que tiene Dios del problema del pecado se encuentra en contraste con la forma en que Satanás lleva a cabo sus objetivos? Al analizar a fondo la verdad sobre cómo comenzó el pecado y cuáles han sido sus resultados en el mundo, el mensaje de amor de Dios viene a ser lo más sobrenatural que cualquier ser humano puede ser capaz de presenciar. Piensa en las cosas de la vida actual que son consideradas «sobrenaturales». ¿Qué significa esto? ¿Cómo podrías relacionar la manera que tiene Dios de resolver el problema del pecado con el mundo en el que te toca vivir?

## Miércoles

Al leer los pasajes que aparecen en la sección *Puntos de impacto* de la lección de esta semana, ¿qué versículo sientes que te habla de manera personal sobre tu lugar en la guerra cósmica que se está librando entre

Cristo y Satanás? ¿De qué manera estos versículos podrían responder algunas de las interrogantes que las personas tienen respecto al carácter de Dios en un mundo que parece estar lleno de maldad? Piensa en algunas de las grandes interrogantes que tiene la gente en relación con el origen del mal y analiza estos versículos para determinar cuáles de ellos podrían ayudarte a dar la mejor respuesta a los incrédulos que se estén cuestionando el carácter de Dios.

## Jueves

En Romanos 16: 20 el apóstol Pablo dice: «Y el Dios de paz aplastará muy pronto a Satanás bajo vuestros pies» (RV95). ¿Qué significa esto? ¿De qué manera nuestro estilo de vida tiene poder para «aplantar» a Satanás? ¿De qué manera nuestros actos de amor, bondad, misericordia y justicia sirven para dar golpes devastadores al reino del mal? ¿Crees que estos actos que reflejan el amor de Dios disipan las percepciones y mentiras que ha extendido Satanás en contra de Dios? En tu vida de servicio a Dios esta semana, piensa en la herramienta más mortífera que tiene Satanás, que es hacer que las personas piensen mal de Dios y de su carácter. La herramienta más poderosa que emplea el maligno es el engaño. ¿Cuáles son algunas de las cosas que puedes hacer para que los que te rodean sepan la verdad con respecto al carácter de Dios?

## Viernes

Piensa en la manera en que tu percepción de Dios y de su carácter ha cambiado a lo largo de los años. ¿Qué es lo que conocías de él cuando eras niño? ¿De qué manera tu comprensión de quién es Dios y de cuál es su plan para tu vida ha ido cambiando con el paso del tiempo? ¿De qué manera nuestra comprensión del carácter de Dios es importante a fin de evitar que el pecado resurja después de que Cristo le ponga un fin definitivo, destruyéndolo para siempre?

### Plan de lectura para esta semana\*

*El conflicto de los siglos*, capítulos 30 y 31.

\*Siguiendo este plan podrás leer al menos un libro cada año de la serie *El Conflicto de los Siglos*.